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ПРО...

Покупать в рамках госзаказа петербургскую и российскую продукцию потребовал от чиновни-
ков губернатор Георгий Полтавченко. «А тот, кто не будет так делать, тот не патриот Пе-
тербурга и не любит свою страну», — подчеркнул градоначальник.

По материалам агентств БалтИнфо, ИТАР�ТАСС, АБН, РосБалт, Интерфакс, ИМА�пресс, Regnum�Балтика, Фонтанка.ру, Газета.ру и соб. инф.

ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА 1-й СТР.

…ПЛАТНУЮ
ПАРКОВКУ

Движение по шести улицам в центре Пе�
тербурга с 19 декабря станет односторон�
ним. Это улица Маяковского, Озерный пе�
реулок (от ул. Восстания до Лиговского пр.),
переулок Ульяны Громовой (от ул. Восста�
ния до Лиговского пр.), Манежный переулок
(от ул. Восстания до Преображенской пл.),
Солдатский переулок (от ул. Радищева до
ул. Восстания) и Саперный переулок (от ул.
Маяковского до ул. Радищева).

Как сообщили в комитете по развитию
транспортной инфраструктуры, ограниче�
ния вызваны установкой системы монито�
ринга парковочных мест в зоне будущей
платной парковки.

…ДЕЛО БАСНЕР

Завершено расследование громкого
дела в отношении искусствоведа Елены
Баснер, обвиняемой в мошенничестве.

Как сообщает пресс�служба Главного
следственного управления СК РФ по Петер�
бургу, следствием установлено, что летом
2009 года Елена Баснер вступила в сговор с
лицом, находящимся в розыске, для совер�
шения мошенничества в особо крупном раз�
мере «путем дачи заведомо ложного сужде�
ния» о подлинности картины художника Бо�
риса Григорьева «В ресторане». Получив от
соучастника поддельное произведение,
Елена Баснер, зная, что его оригинал хра�
нится в Русском музее, ввела в заблужде�
ние покупателя, получив от него 250 тыс. дол�
ларов США, утверждает следствие.

…ДОЛЬЩИКОВ

Реестр участников долевого строитель�
ства, нуждающихся в защите, будет вести
комитет по социальной политике Смольно�
го. Это предусмотрено постановлением «О
мерах по защите прав участников долевого
строительства многоквартирных домов в
Петербурге», утвержденным вчера город�
ским правительством.

По словам председателя городского ко�
митета по строительству Михаила Деми�
денко, в этом году были введены в эксплу�
атацию 32 долгостроя общей площадью
285 тыс. кв. метров, в которых получили
жилье 4085 дольщиков. Проблемы остав�
шихся 5600 обманутых семей планируется
решить к 2017 году.

…ВИЗЫ

Количество виз, выдаваемых генконсуль�
ством Финляндии в Петербурге, резко упа�
ло и достигло уровня 2011 года. Так, с янва�
ря по ноябрь консульство оформило 900
тыс. виз, в то время как в прошлом году
было выдано более 1,25 млн. виз.

В консульстве считают, что это вызвано
ухудшением экономической ситуации в
России.

Тем временем пресс�секретарь Россий�
ского союза туриндустрии Ирина Тюрина
заявила, что спрос по некоторым туристи�
ческим направлениям упал на 50 — 70%, так�
же связав это с кризисом в нашей стране.
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Еще больше
новостей —
на нашем сайте

Наш эксперт Александр Кайсаров,
декан факультета менеджмента Петер-
бургского филиала Высшей школы эконо-
мики, пояснил, в чем суть принятого Цен-
тробанком решения и как оно отразится
на простых потребителях.

По его словам, резкое повышение клю-
чевой ставки ведет к тому, что рубль стано-
вится более привлекательной валютой. Это
значит, что теперь хранить деньги на руб-
левых счетах в банках выгоднее, чем в ва-
люте, так как проценты, которые на них
начисляются, вырастут практически более
чем вдвое. С другой стороны, значительно
дороже становятся кредиты. В первую оче-
редь это бьет по бизнесу, которому трудно
будет их возвращать. В то же время Цент-
робанк обещает включить программы по
поддержке бизнеса, который осуществля-
ет проекты в реальном секторе экономи-
ки. Речь идет об адресных субсидиях и про-
чих вспомогательных инструментах.

— Сейчас мы поставлены в такие усло-
вия, что нам жизненно необходимо разви-
вать собственное производство, раз мы не
делали этого, когда были благоприятные
условия, — отмечает Александр Кайсаров.
— Например, если бы сегодня мы могли
быстро увеличить производительность
труда, которая у нас ниже, чем во многих
высокоразвитых странах, нам были бы не
страшны колебания цены на нефть.

Увеличение ключевой ставки позитив-
но еще и потому, что ударит по тем, кто до
сих пор брал дешевые кредиты, покупал
валюту, ждал, пока поднимется ее курс, а
потом продавал доллары и евро, ничего
не делая и получая при этом доход.

— В принципе, повышение ставки —
привычная мера в подобной экономичес-
кой ситуации, которой пользуются и в дру-
гих странах, — утверждает эксперт. —
Например, в начале этого года Турция,
чтобы сбить атаку на национальную ва-
люту, также вынуждена была прибегнуть
к подобной мере. И она сработала. Паде-
ние курса турецкой лиры остановилось,
экономическая обстановка стабилизиро-

Что курс грядущий
нам готовит...

валась, и после этого турецкий банк на-
чал опускать ставку. С другой стороны,
острая критика решения ЦБ понятна. Мы
не привыкли жить в условиях столь рез-
кого обесценивания рубля. Падает поку-
пательская способность. Что скрывать,
российский бизнес основательно подкоси-
ли санкции, которые лишили его возмож-
ности получать за рубежом долгосрочные
кредиты, в то же время компаниям необ-
ходимо отдавать те кредиты в валюте,
которые были взяты ранее. То есть необ-
ходимо эту валюту где-то брать, а на внут-
реннем рынке она постоянно дорожает.
Можно понять ту нервозность, которая
сейчас царит в бизнес-кругах, — считает
Александр Кайсаров.

Мера, предпринятая ЦБ, в принципе
верная, но все-таки есть опасения, что она
принята с опозданием. Падение рубля
набрало уже достаточную инерцию. С
другой стороны, если повышение ставки
сработает, это произойдет не сразу. Из-за
обесценивания рубля цены будут и даль-

ше расти. Сейчас еще этот рост не так за-
метен, а после Нового года, когда торго-
вые сети начнут заключать новые догово-
ры с поставщиками, подорожание может
быть значительным. При этом на самом
деле торговля сейчас не заинтересована в
накручивании цен, так как падает поку-
пательский спрос: люди просто станут
меньше покупать товаров, а это невыгод-
но для торговли.

По словам эксперта, сейчас никто не
может сказать, до какого уровня снизятся
цены на нефть, соответственно никто не
может предсказать, когда остановится па-
дение рубля. Однако точно известно, что
ситуация в российской экономике сегодня
более здоровая, чем во время кризисов 1998
и 2008 годов. Об этом свидетельствует хотя
бы то, что правительство установило мо-
раторий на введение новых налогов для
бизнеса, так что паниковать не стоит.

Светлана ЯКОВЛЕВА
Фото Натальи ЧАЙКИ

ПРОДОЛЖАЯ ТЕМУ

ОРДЕНА Мужества вручили 16 декабря родственникам офи�
церов�подводников, погибших 8 сентября 1967 года во время лик�
видации аварии на атомной подводной лодке К�3 и награжден�
ных (посмертно) Указом президента РФ №595 от 1.09.2014. Воин�
ский ритуал прошел в ВУНЦ ВМФ «Военно�морская академия
имени адмирала флота Советского Союза Н. Г. Кузнецова».

Напомним, первой из рук министра обороны России Сергея
Шойгу 14 ноября в Москве была награждена вдова командира
2�го отсека капитан�лейтенанта Анатолия Маляра. Мы сообщи�
ли об этом в номере от 28 ноября 2014 года (статья «Экипаж
атомной подлодки «Ленинский комсомол» реабилитирован»).
Сейчас три ордена Мужества, уже в Петербурге, вручал началь�
ник ВУНЦ ВМФ адмирал Николай Максимов. Он и стал инициа�
тором этой церемонии.

Как объяснил корреспонденту «ВП» Николай Михайлович, со
дня этой аварии прошло уже 47 лет:

— И если наше поколение еще что�то слышало о событиях на
АПЛ «Ленинский комсомол», то нынешние курсанты и слушате�

ли академии могут и не знать подробности службы первой атом�
ной подводной лодки. Кроме того, все офицеры, служившие на
ней, окончили именно нашу академию. Поэтому я и обратился к
главкому ВМФ Виктору Чиркову с просьбой разрешить прове�
сти именно в наших стенах ритуал награждения. И он меня под�
держал.

Для получения ордена Мужества были вызваны вдова ко�
мандира дивизиона живучести капитан�лейтенанта Геннадия
Ганина Лидия Федоровна, дочь командира группы радиораз�
ведки ОСНАЗ лейтенанта Виктора Гурина Инна, вдова коман�
дира БЧ�3 капитана 3�го ранга Льва Каморкина Галина Григо�
рьевна. Вдову командира электронавигационной группы БЧ�1
Александра Петриченко разыскивают — она сменила фами�
лию и место проживания. Но эта задача поставлена перед от�
делом кадров академии — семьи погибших должны знать, что
вина в той аварии снята с экипажа.

Михаил ТЕЛЕХОВ

Родным офицеров «Ленинского комсомола»
вручили ордена Мужества

ВДОВЫ СЧАСТЛИВЫ, ЧТО С ИХ МУЖЕЙ, ПУСТЬ И ПОСМЕРТНО, СНЯТА ВИНА В ТРАГЕДИИ


